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Résolument, continuons à servir la vérité !

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Les 31 mars et 1er avril, comme nous nous y étions engagés en mars 2023, nous, évêques de 
France, avons fait un point d’étape sur la lutte contre les violences sexuelles dans l’Eglise 
catholique. A notre invitation, trois cents personnes : personnes victimes, seules ou en 
collectifs, invités de nos diocèses, laïcs, prêtres et diacres, religieux et religieuses, experts, 
responsables associatifs, se sont réunies Cité Saint-Pierre à Lourdes. Pendant trois demi-
journées, six tables rondes animées par différents journalistes, des ateliers, un ciné-concert 
racontant comment une personne victime sort de l’amnésie traumatique et parvient à la 
justice, se sont déroulés dans un climat de travail commun, d’écoute mutuelle, de bienveillance 
et de grande exigence. 

Nous remercions de tout cœur les personnes victimes et leurs collectifs. Nous sommes 
reconnaissants du compagnonnage qu’elles ont consenti à vivre avec nous. Leur parole, une 
fois encore, aide notre Église à faire la vérité pour combattre le mal qu’elle transporte, afin que 
nous soyons plus fidèles au Christ et à notre mission. Un chemin a été ouvert depuis la remise 
du rapport de la CIASE ; il est à poursuivre encore et toujours. Il est essentiel qu’avec vous tous, 
nous progressions dans une culture de la vigilance et de la bientraitance, du respect à l’égard 
de toutes les personnes, en particulier les plus fragiles et les enfants. La prévention et le 
compagnonnage avec les personnes victimes sont de notre responsabilité à tous.  

Cette session à Lourdes a été marquée par les témoignages bouleversants de plusieurs 
personnes victimes, parmi lesquelles certaines ayant vécu l’enfer de Bétharram. Nous leur 
disons combien nous comprenons et partageons leurs cris et leur colère. Nous nous tenons 
résolument à leurs côtés pour que s’accomplisse sans retard le nécessaire travail de vérité et 
de justice.  

Avec le Secrétariat général de l’Enseignement catholique, avec les congrégations religieuses 
enseignantes, nous encourageons les personnes qui ont subi des violences physiques ou 
sexuelles dans des établissements scolaires à se signaler à la justice et à prendre contact avec 
France Victimes ou les cellules d’écoute de nos diocèses. Nous le redisons avec force et avec 
les mots du Christ Jésus lui-même : c’est la vérité qui rend libres (cf. Jean 8,32) et ouvre des 
chemins de guérison.

Plusieurs intervenants ont cité la parole de Dieu à Moïse dans le buisson ardent : « J’ai vu, oui 
j’ai vu la misère de mon peuple et j’ai entendu ses cris… Oui, je connais ses souffrances » (Exode 
3,7). N’ayez pas peur, frères et sœurs, nous vous y exhortons, d’entendre le cri de ceux et celles 
qui souffrent dans notre Eglise et par elle aussi. Agissons ensemble pour rendre notre Eglise 
plus sûre. Nous avons besoin de la vigilance et de l’engagement de chacune et chacun de vous 
pour que notre Église affronte cette crise en se laissant transformer. Nous croyons que notre 
Dieu est un Dieu qui libère. En entrant dans la Semaine Sainte, écoutons ce qu’il promet : « Je 
suis descendu pour le délivrer » (Exode,3,8). C’est ce que nous célèbrerons pendant les Jours 
saints, dans l’espérance de Pâques.

Les évêques de France
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Communication des évêques de 
France 
Résolument, continuons à servir la vérité !  
Lourdes, le vendredi 4 avril 2025
Chers frères et sœurs dans le Christ,
Les 31 mars et 1er avril, comme nous nous y étions enga-
gés en mars 2023, nous, évêques de France, avons fait un 
point d’étape sur la lutte contre les violences sexuelles 
dans l’Église catholique. À notre invitation, trois cents per-
sonnes : personnes victimes, seules ou en collectifs, invités 
de nos diocèses, laïcs, prêtres et diacres, religieux et reli-
gieuses, experts, responsables associatifs, se sont réunies 
Cité Saint-Pierre à Lourdes. Pendant trois demijournées, 
six tables rondes animées par différents journalistes, des 
ateliers, un ciné-concert racontant comment une per-
sonne victime sort de l’amnésie traumatique et parvient à 
la justice, se sont déroulés dans un climat de travail com-
mun, d’écoute mutuelle, de bienveillance et de grande 
exigence.

Nous remercions de tout cœur les personnes victimes et 
leurs collectifs. Nous sommes reconnaissants du compa-
gnonnage qu’elles ont consenti à vivre avec nous. Leur pa-
role, une fois encore, aide notre Église à faire la vérité pour 
combattre le mal qu’elle transporte, afin que nous soyons 
plus fidèles au Christ et à notre mission. Un chemin a été 
ouvert depuis la remise du rapport de la CIASE ; il est à 
poursuivre encore et toujours. Il est essentiel qu’avec vous 
tous, nous progressions dans une culture de la vigilance 
et de la bientraitance, du respect à l’égard de toutes les 
personnes, en particulier les plus fragiles et les enfants. La 
prévention et le compagnonnage avec les personnes vic-
times sont de notre responsabilité à tous.

Cette session à Lourdes a été marquée par les témoi-
gnages bouleversants de plusieurs personnes victimes, 
parmi lesquelles certaines ayant vécu l’enfer de Béthar-
ram. Nous leur disons combien nous comprenons et par-
tageons leurs cris et leur colère. Nous nous tenons résolu-
ment à leurs côtés pour que s’accomplisse sans retard le 
nécessaire travail de vérité et de justice.

Avec le Secrétariat général de l’Enseignement catholique, 
avec les congrégations religieuses enseignantes, nous en-
courageons les personnes qui ont subi des violences phy-
siques ou sexuelles dans des établissements scolaires à 
se signaler à la justice et à prendre contact avec France 
Victimes ou les cellules d’écoute de nos diocèses. Nous le 
redisons avec force et avec les mots du Christ Jésus lui-
même : c’est la vérité qui rend libres (cf. Jean 8,32) et ouvre 
des chemins de guérison.

Plusieurs intervenants ont cité la parole de Dieu à Moïse 
dans le buisson ardent : « J’ai vu, oui, j’ai vu la misère de 
mon peuple et j’ai entendu ses cris… Oui, je connais ses 
souffrances » (Exode 3,7). N’ayez pas peur, frères et sœurs, 
nous vous y exhortons, d’entendre le cri de ceux et celles 
qui souffrent dans notre Eglise et par elle aussi. Agissons 
ensemble pour rendre notre Église plus sûre. Nous avons 
besoin de la vigilance et de l’engagement de chacune et 
chacun de vous pour que notre Église affronte cette crise 
en se laissant transformer. Nous croyons que notre Dieu 
est un Dieu qui libère. En entrant dans la Semaine Sainte, 
écoutons ce qu’il promet : « Je suis descendu pour le déli-
vrer » (Exode,3,8). C’est ce que nous célèbrerons pendant 
les Jours saints, dans l’espérance de Pâques.

Les évêques de France
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Lourdes, le vendredi 4 avril 2025

Résolument, continuons à servir la vérité !

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Les 31 mars et 1er avril, comme nous nous y étions engagés en mars 2023, nous, évêques de 
France, avons fait un point d’étape sur la lutte contre les violences sexuelles dans l’Eglise 
catholique. A notre invitation, trois cents personnes : personnes victimes, seules ou en 
collectifs, invités de nos diocèses, laïcs, prêtres et diacres, religieux et religieuses, experts, 
responsables associatifs, se sont réunies Cité Saint-Pierre à Lourdes. Pendant trois demi-
journées, six tables rondes animées par différents journalistes, des ateliers, un ciné-concert 
racontant comment une personne victime sort de l’amnésie traumatique et parvient à la 
justice, se sont déroulés dans un climat de travail commun, d’écoute mutuelle, de bienveillance 
et de grande exigence. 

Nous remercions de tout cœur les personnes victimes et leurs collectifs. Nous sommes 
reconnaissants du compagnonnage qu’elles ont consenti à vivre avec nous. Leur parole, une 
fois encore, aide notre Église à faire la vérité pour combattre le mal qu’elle transporte, afin que 
nous soyons plus fidèles au Christ et à notre mission. Un chemin a été ouvert depuis la remise 
du rapport de la CIASE ; il est à poursuivre encore et toujours. Il est essentiel qu’avec vous tous, 
nous progressions dans une culture de la vigilance et de la bientraitance, du respect à l’égard 
de toutes les personnes, en particulier les plus fragiles et les enfants. La prévention et le 
compagnonnage avec les personnes victimes sont de notre responsabilité à tous.  

Cette session à Lourdes a été marquée par les témoignages bouleversants de plusieurs 
personnes victimes, parmi lesquelles certaines ayant vécu l’enfer de Bétharram. Nous leur 
disons combien nous comprenons et partageons leurs cris et leur colère. Nous nous tenons 
résolument à leurs côtés pour que s’accomplisse sans retard le nécessaire travail de vérité et 
de justice.  

Avec le Secrétariat général de l’Enseignement catholique, avec les congrégations religieuses 
enseignantes, nous encourageons les personnes qui ont subi des violences physiques ou 
sexuelles dans des établissements scolaires à se signaler à la justice et à prendre contact avec 
France Victimes ou les cellules d’écoute de nos diocèses. Nous le redisons avec force et avec 
les mots du Christ Jésus lui-même : c’est la vérité qui rend libres (cf. Jean 8,32) et ouvre des 
chemins de guérison.

Plusieurs intervenants ont cité la parole de Dieu à Moïse dans le buisson ardent : « J’ai vu, oui 
j’ai vu la misère de mon peuple et j’ai entendu ses cris… Oui, je connais ses souffrances » (Exode 
3,7). N’ayez pas peur, frères et sœurs, nous vous y exhortons, d’entendre le cri de ceux et celles 
qui souffrent dans notre Eglise et par elle aussi. Agissons ensemble pour rendre notre Eglise 
plus sûre. Nous avons besoin de la vigilance et de l’engagement de chacune et chacun de vous 
pour que notre Église affronte cette crise en se laissant transformer. Nous croyons que notre 
Dieu est un Dieu qui libère. En entrant dans la Semaine Sainte, écoutons ce qu’il promet : « Je 
suis descendu pour le délivrer » (Exode,3,8). C’est ce que nous célèbrerons pendant les Jours 
saints, dans l’espérance de Pâques.

Les évêques de France
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Marie étoile de l’espérance 
Père Gaspard Komiser
En chaque année liturgique, les mois de mai et d’octobre sont dédiés à Marie qui intercède pour nous 
comme Mère de l’espérance. 
Ces deux mois de Marie sont donc depuis le début, non seulement un bel acte de piété envers la 
Vierge Marie mais aussi un engagement à se sanctifier jour après jour. Marie est la première des « sau-
vées ». Son chant d’action de grâces, le magnificat, fait remonter toute la gloire vers le « Sauveur », le 
« Puissant ».  La singularité de Marie, assumée corps et âme dans la gloire de Dieu, ne tient pas à ses 
propres mérites, mais à la grâce même de son Fils Jésus. 
Marie n’est pas une déesse. Elle se dit « l’humble servante » du Seigneur. Son magnificat n’a rien d’un 
chant d’orgueil. C’est un aveu d’humilité : Tout ce qu’elle est vient de Dieu, par grâce, et remonte vers 
Dieu en louange. C’est pourquoi la vraie dévotion à Marie nous renvoie constamment au mystère du 
Christ. Les catholiques invoquent Marie qui intercède et aide à rapprocher de Jésus comme affirme 
l’adage ; « à Jésus par Marie. » 
Benoît XI disait : « J’aime à invoquer Marie comme étoile de l’espérance sur les chemins de nos vies, 
si souvent sombres, elle est une lumière d’espérance qui nous éclaire et nous oriente dans notre 
marche. » (Benoît  XVI : messe de la Croix glorieuse, Lourdes, 2008). 
En s’adressant aux jeunes, il leur dit : « Chers jeunes, je prie pour vous avec toute l’affection de mon 
cœur. Je vous confie à la vierge Marie, pour qu’elle vous accompagne toujours de son intercession ma-
ternelle et vous enseigne la fidélité à la parole de Dieu. » (Benoit XVI : Discours aux JMJ de Madrid 2011) 
Le Pape François dans une audience générale hebdomadaire du 13 novembre 2024 dit clairement 
que « La Vierge nous aide à voir Jésus et nous ouvre des portes. Elle est la maman qui nous prend par 
la main et nous conduit à Jésus. La Vierge ne se montre jamais du doigt ; elle pointe du doigt Jésus, et 
c’est cela la piété mariale ». 
Alors, rejoignons l’équipe toujours fidèle à la dévotion mariale et qui récite le chapelet à la collégiale de 
Vitry-le-François tous les soirs pendant les deux mois de Marie, mai et octobre.

É
D
I
T
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Prière pour le pape François
Dès son élection au siège de Pierre, François s’est fait humble, 
demandant à la foule de prier pour lui. Il donnait ainsi à l’Église 
un visage d’humble servante. Et il a écrit une nouvelle page de 
son histoire : en se faisant lui-même Poverello, en s’abaissant pour 
laver les pieds de détenus, en dénonçant le drame des Migrants, en 
prêchant la miséricorde, François s’est fait “bon berger” à l’exemple 
du Christ.
Père de tendresse, nous te rendons grâce pour ton serviteur 
François qui a eu le courage de réformer l’Église – communion de tous les baptisés. 
Nous t’en prions : accueille-le dans ta Lumière, qu’il puisse connaître maintenant 
la joie des anges et des saints qui t’ont fidèlement servi.
François a aimé l’Église, Épouse du Christ. Il s’est efforcé d’en restaurer la dignité, de 
l’assainir en luttant contre les abus sexuels, de travailler à sa synodalité, de la vouloir 
ouverte à tous. En condamnant les dérives cléricalistes ou la corruption, François a 
été le Pasteur d’une Église en sortie, allant vers les périphéries existentielles pour 
annoncer à tous la joie de l’Évangile.
Père de miséricorde, nous te rendons grâce pour l’évêque de Rome épris de 
fraternité, de pardon, et d’amour pour tous tes enfants. Nous t’en prions : que 
François ait part au festin du Royaume, et à la joie éternelle du Ressuscité dont 
il a suivi les pas.
À la suite du Christ, Unique Sauveur de tous les hommes, François a parlé à tous les 
hommes et femmes de ce temps, de toutes conditions, de toutes religions. François 
a relayé dans le monde entier le cri des Pauvres et le cri de la Terre, engageant la 
contribution de l’Église à la sauvegarde de “notre maison commune”, au juste partage 
des richesses, à la recherche de la paix.
Père de tous les hommes, nous te rendons grâce pour le successeur de Pierre 
qui, comme les apôtres, a parcouru le monde, allant à la rencontre des peuples 
pour partager à tous la Bonne Nouvelle de ton amour. Nous t’en prions : puisque 
François, pèlerin de la paix, est parvenu au terme de son chemin sur cette terre, 
accorde-lui la paix de ta demeure jusqu’à la gloire de la Résurrection.

Texte : Michèle Clavier (Prions en Église) 
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Samedi 19 avril 2025, la Collégiale Notre-Dame 
de l’Assomption s’est remplie de ferveur, de 
prière et d’espérance.
Six catéchumènes ont reçu le baptême, au 
cœur d’une veillée pascale émouvante, pré-
sidée par Monseigneur Franck Javary. Dans 
son homélie, notre évêque a partagé une 
image aussi surprenante que puissante : « En 
quoi Charles Chaplin, Napoléon et Jésus se 
ressemblent-ils ? Tous les trois sont morts.
Charles Chaplin a été enterré. Des années 
plus tard, sa tombe fut retrouvée vide – per-
sonne n’a cru qu’il était ressuscité.
Napoléon repose sous six cercueils aux Inva-

lides, comme pour s’assurer que son corps 
reste intact et ne s’abîme pas.
Mais Jésus… Jésus, Lui, a été mis au tombeau. 
Le troisième jour, des femmes sont venues 
pour embaumer son corps. Et elles ne l’ont 
pas trouvé. La pierre était roulée. Le tom-
beau,  vide. Et un ange leur dit : "Pourquoi 
cherchez-vous parmi les morts celui qui est 
vivant ?". »
C'est là que tout commence : le vide du tom-
beau devient plénitude de vie. Notre foi ne 
repose pas sur un souvenir ou une idéologie, 
mais sur un événement : le Christ est ressus-
cité.́ Alléluia !

Veillée Pascale, une nuit de lumière et de renaissance  
Lorena Reyes
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Baptisée à la Vigile Pascale du 19 avril 2025: 
témoignage de Juliette, maman de deux enfants 
Ps 24, 4 "Seigneur, enseigne-moi tes voies, 
fais-moi connaître ta route." 
Tous les chemins mènent à Dieu, il suffit 
d'ouvrir les portes de son cœur et de se laisser 
guider vers la Lumière. 
Pourquoi maintenant le Baptême ? Car il 
n'est jamais trop tard ! Pourtant, depuis mon 
plus jeune âge j'ai toujours prié, j'ai grandi 
dans une famille croyante pas forcément pra-
tiquante, j'ai reçu une éducation religieuse au 
sein de l'école Jeanne d'Arc et au caté. 
Je partage ma foi envers Dieu avec mes filles 
en leur montrant l'amour que j'ai pour Lui. 
Nous discutons de la façon dont nous pou-
vons mettre en pratique ces enseignements 
dans notre vie comme aider les autres, être 
tolérant, à l'écoute, partager. 
Nous prenons également le temps de prier. 
Je veux qu'elles sachent que Dieu sera tou-
jours présent pour elles. Hôte invisible mais 
bien présent à nos côtés. 
C'est également ce que je transmets et par-
tage avec les enfants du caté que j'ai le plai-
sir d'accompagner depuis 2 ans maintenant 
à l'école Jeanne d'Arc. La mission est belle 
!! Guider les enfants sur le chemin de Jésus 
et les aider à aller à sa rencontre. Semer une 
graine d'espoir et d'amour en eux. Les rendre 
aussi acteurs de l'Évangile, parfois complexe, 
par des activités, des mises en scène, des 

temps de rencontre qui se veulent plus révé-
lateurs pour les enfants. 
C'est de cette aventure que mon parcours 
vers le baptême est né, s'est affermi et fortifié. 
Dès le début de mon chemin vers le bap-
tême, je me suis retrouvée entourée et ac-
compagnée par des personnes merveil-
leuses, bienveillantes rendant mon parcours 
riche en apprentissage et abondant en dé-
couvertes. C'est ça l'Eglise !! Appartenir à une 
communauté ou chaque personne apporte 
une écoute, une attention particulière. 
Me Voici maintenant enfant de Dieu par le 
Baptême. Sœur de Jésus en communiant au 
Corps du Christ. 
Prochaine étape pour ne plus être "bancale" 
et ne faire qu'un avec la Trinité : recevoir la 
plénitude des dons de l'Esprit Saint par la 
confirmation à la Pentecôte. 
Joie et Allégresse !
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ELe « Bol de riz »

Anne-Marie Vermeulen  
Temps de Carême des paroisses St 
Jean Apôtre et St Jean Bosco
Durand le Carême, chemin vers Pâques 
et fête de la résurrection de Jésus, les Pa-
roisses Saint-Jean-Apôtre de Marne et 
Bocage et Saint-Jean Bosco du Seuil du 
Perthois se sont réunies, comme chaque 
année à Larzicourt, pour une soirée « Bol 
de riz » tradition d’origine religieuse née 
en France vers les années 1960. 
La soirée a débuté par une animation et des jeux centrés sur les inégalités dans le 
monde : la richesse des uns, la pauvreté des autres. Les participants qui avaient ap-
porté leur bol et leur couvert ont partagé le riz accompagné de quelques légumes ou 
de sucre. Le riz est l’aliment de base le plus consommé dans le monde. Ce plat unique 
de riz symbolise le quotidien des millions d’humains qui ne mangent pas à leur faim. 
Il nous invite à vivre un temps de partage et de solidarité et à prendre conscience de 
l’abondance dans laquelle nous vivons. 
Les dons récoltés à l’occasion de cette soirée ont été versés au CCFD Terre Solidaire : 
Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement.
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« Le travail, c’est la santé », dit-on souvent. 
L’Église catholique y voit bien plus qu’un 
proverbe : une vocation humaine est un 
chemin de sanctification, magnifiquement 
illustré par saint Joseph, que nous fêtons le 
1er mai comme « saint Jo-
seph travailleur ». 
Dans le livre de la Genèse, 
Dieu confie à l’homme le 
soin de « cultiver et garder » 
le jardin d’Éden (Gn 2, 15). Le 
travail est donc une collabo-
ration avec le Créateur, une 
participation à son œuvre. 
Après le péché originel, il 
devient pénible (Gn 3, 17-19), 
mais conserve sa dignité.  
Saint Jean-Paul II, dans 
son encyclique Laborem 
Exercens (Le travail hu-
main - 1981), écrit que par 
le travail, l’homme « de-
vient davantage homme » 
et reflète l’image de Dieu. 
Jésus, formé au métier de charpentier par 
saint Joseph, a sanctifié le labeur quotidien, 
montrant que chaque tâche peut être une 
offrande. 
Le 1er mai l’Église honore saint Joseph 
comme modèle du travailleur. Artisan dis-
cret, il a soutenu sa famille par son labeur, 
incarnant la valeur du travail humble et fi-
dèle. Pie XII, en 1955, a institué cette fête pour 
offrir une vision chrétienne du travail face 
aux idéologies matérialistes, rappelant que 

celui-ci doit être au service de la personne 
humaine et non l’asservir. 
Car l’Église nous met en garde : le travail ne 
doit pas nous rendre esclaves. Dans une so-
ciété obsédée par la performance, elle in-

siste sur le repos, à l’exemple 
du sabbat, ce septième 
jour ou Dieu s’est reposé de 
toute l’œuvre de sa création. 
Notre valeur et notre digni-
té tiennent à notre identi-
té d’enfants de Dieu, non 
à ce que nous produisons. 
Travailler, oui, mais en cher-
chant d’abord « le Royaume 
de Dieu » (Mt 6, 33). Jésus 
nous avertit dans l’évangile : 
« Travaillez non pas pour la 
nourriture qui se perd, mais 
pour la nourriture qui de-
meure jusque dans la vie 
éternelle » (Jn 6, 27). 
Ainsi, le travail c’est la santé, 

quand il est un don, nourrissant corps, esprit 
et âme. En ce temps pascal, tournons-nous 
vers saint Joseph et le Ressuscité pour qu’ils 
bénissent nos efforts, au service de la gloire 
de Dieu et du bien commun. 
Avec l'équipe St Joseph : Prendre part à 
la vie matérielle de la paroisse St Charles 
de Foucault ! Réparer, nettoyer, peindre,  
entretenir les espaces verts... Pensez-y !
Contact : Patrick Lefort au 07 67 49 02 38

Le travail, c’est la santé !
P. Thibault-Marie
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AGENDA

Dimanche 4 mai, de 13h30 à 16h30 : Loto 

pour les enfants de l’école St Jean d’Arc de 

Sermaize-les-Bains.  

Samedi 17 mai 2025 : Temps fort chez les 

Bénédictines de St Thierry pour les jeunes de 

l’Espace Missionnaire du Perthois (de la 6e au 

lycée), qui se préparent à la Confirmation.  

Lundi 19 mai à 19h30 : à St Charles de Fou-

cauld, répétition de chant de l’espace mis-

sionnaire du Perthois ouverte à tous.

Mardi 20 mai, 15h : réunion des équipes litur-

giques et mission de l’Espace Missionnaire, à 

l’église St Charles de Foucauld. 

Vendredi 23 mai 2025, dès 18h30 : la pa-

roisse Ste Marie fête la Vierge Marie et toutes 

les mamans : messe à 18h30 à Soulanges, 

procession aux lampions vers 19h30. Puis re-

pas tiré du sac. 

Dimanche 1er juin à 16h : Concert avec la 

chanteuse lyrique Marie DEPERTHE en 

l'église de Lignon. 

Samedi 14 juin 2025, de 9h30 à 12h : Assem-

blée Générale (AG) de l’Espace Missionnaire 

du Perthois (EMP), à l’église st Charles de 

Foucauld. L’AG est ouverte à tous ! 

Jeudi 19 juin, 9h30, au presbytère : comité 

de rédaction pour le bulletin du Perthois.

Vendredi 20 Juin : Concert de la Maîtrise de 

Reims à la Collégiale, plus d'informations à 

venir.

Samedi 28 juin et le dimanche 29 juin : Ac-

tion de grâce pour l’EMP et jubilé pour le P. 

Gaspard (30 ans) et le P. Thibault-Marie (10 

ans), plus d’information à venir. 

ANNONCES 
LES MERCREDIS DE LA MISSION, début de la 
journée 9h15 dans l’église du village, 12h : messe 
ouverte à tous, après le repas partagé reprise du 
porte à porte. Ci-après les prochaines dates :
• 14 mai à Haussignemont et Dompremy,
•  21 mai à Bignicourt-sur-Saulx.
• 11 juin Meix-Tiercelin.
• 18 juin à Vanaut-le-Châtel

DU NOUVEAU POUR LA QUÊTE :
Depuis peu l’espace missionnaire s’est doté de 3 
boîtiers permettant de proposer une quête par 
carte bancaire pour ceux qui le souhaitent. 
Actuellement, nous les utilisons principalement 
à Vitry-le-François pour roder l’emploi de ces ter-
minaux, avant de les déployer sur l’ensemble des 
paroisses de l’espace missionnaire.
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Espace missionnaire 
du Perthois :  
38, rue Aristide Briand, 
51300 Vitry-le-François
03 26 74 67 04
paroisse.vitry@chalons.
catholique.fr

Permanences au 
presbytère de  
Vitry-le-François : 
Du lundi au samedi de 
10h à 12h et le vendredi de 
10h à 12h et de 16h à 18h 

Permanence à  
Vitry-en-Perthois : 
Tous les vendredis de 18h 
à 19h, Salle Saint Nicolas 
4 rue de la Juiverie 51300 
Vitry-en-Perthois. 
03.26.74.17.38

Permanence à  
Pargny-sur-Saulx : 
Samedi de 11h à 12h au 
presbytère à côté de 
l’église.  

A
L
M
A
N
A
C
H

Retrouvez toutes les 
messes de l’espace 

missionnaire en scannant 
le QR code et sur le site

messes.info

Suivez-nous sur Facebook :
/EglisePerthois

Demandez le bulletin numérique :
bulletin.perthois@chalons.catholique.fr

Horaires des messes dominicales et fêtes 
 dans tout l’Espace Missionnaire du Perthois 

du 3 mai au 29 juin 2025 

Dates
Samedi

(messe anticipée) Dimanche

18h30 10h30 11h00

3-4 mai
3e Pâques-C

DROUILLY 
AMBRIÈRES 

LISSE-EN- 
CHAMPAGNE

ARZILLIÈRES 
HEILTZ-LE- 

HUTIER 
SOGNY-EN-

L’ANGLE

N-Dame 
VITRY-LE-F

10- 11 mai 
4e Pâques-C

COUVROT 
LARZICOURT 
PARGNY-SUR-

SAULX

Pas de messe 
Pèlerinage  
Diocésain  

à ND de L’Épine

N-Dame 
VITRY-LE-F

17-18 mai 
5e Pâques-C

SOULANGES 
ISLE/MARNE 
MAURUPT-le- 

MONTOIS

SOMPUIS 
THIEBLEMONT 

1ère C 

9h30 LUXEMONT

N-Dame 
VITRY-LE-F

24-25 mai 
6e Pâques-C

BLAIZE/ARZILIERES 
Ste-MARIE-du-LAC 

BASSU

PRINGY 1ère C 
SAINT VRAIN 

SERMAIZE-les-B. 
1ère C

N-Dame 
VITRY-LE-F

Jeudi 29 
mai 

ASCENSION 

10h30 
ORCONTE  

HEILTZ-le-MAURUPT

N-Dame 
VITRY-LE-F
1ère C

31 mai et 
1er juin 
2025 

7e Pâques-C

St REMY-EN- 
BOUZEMONT 1ère C 
VILLERS-LE-SEC

PERTHES 
COULVAGNY

N-Dame 
VITRY-LE-F
Professions de 
Foi

7 - 8
juin 2025 
Pentecôte-C

LOISY/MARNE 
LARZICOURT

COURDEMANGES 
SCRUPT 

PARGNY-SUR-
SAULX

N-Dame 
VITRY-LE-F

14 - 15  
juin 2025 
Ste Trinité-C

MAISONS-EN-CH. 
CHEMINON

LE MEIX  
THIERCELIN 
ORCONTE 
VITRY-EN- 
PERTHOIS 

Professions de Foi

N-Dame 
VITRY-LE-F

21 - 22  
juin 2025 

St Sacrement-C

PRINGY 
St REMY-EN- 
BOUZEMONT 

POSSESSE

MARGERIE- 
HANCOURT 

Maquis des chênes

N-Dame 
VITRY-LE-F
Confirmations 
des jeunes

28 - 29  
juin 2025 

St Pierre  
 St Paul

Messe unique pour les anniversaires d'ordinations
Pères Gaspard et Thibault-Marie.

11h N-Dame VITRY-LE-F

Vérifier à l'accueil du presbytère au 03 26 74 67 04 
s’il n’y a pas de changements de lieux ou d’horaires.

La vie pour l’éternité
Je lègue à l’Église catholique !

Contactez 
Père François de Mianville
Économe diocésain
03 26 68 98 81
econome@chalons.catholique.fr

Juriste
03 26 68 98 81
legs@chalons.catholique.fr


